

democrático, prescindiendo de las opciones políticas de cada cual, es el juicio favorable que recibe el gobierno municipal, personificado en el alcalde. De los que han expresado su opinión, el 52'4% afirma que las "cosas han mejorado", el 34% que "permanecen igual" y sólo un 10'6% que "están peor". Correspondiéndose con esta opinión positiva, el 63'4 por ciento de los que han expresado su intención de voto para las próximas elecciones locales, afirma que elegirá al alcalde actual; el 32'7% no lo elegirá y el 3'9% no votaría. La indecisión sobre el voto municipal próximo es, sin embargo, alta, 25'9% de los encuestados, pero muy inferior a la indecisión sobre el voto de las próximas elecciones generales.

De realizarse ahora unas nuevas elecciones locales se reproduciría con escasas alteraciones el mapa político actual de nuestra provincia. Esta previsión, como es lógico, puede alterarse sustancialmente durante el periodo de tiempo que nos separa del año 1.987.

PERFIL DE LOS VOTANTES

Otro de los resultados que revela la encuesta se ciñe al perfil de los que tienen decidido su voto para las próximas elecciones. Los hombres son ligera mayoría entre los votantes del PSOE; de cada 100 personas que tienen decidido su voto en favor de este partido, 58 son hombres. En el PCE la mayoría de hombres es abrumadora, 86 frente a 14 mujeres. En los partidos de derecha y de centro, hombres y mujeres se reparten al 50% con ligeras variaciones no significativas. Por el contrario, entre los indecisos sobre cuál será su voto o entre aquellos que se lo reservan hay una ligera mayoría de mujeres, 55 frente a 45 hombres.

Los partidos de izquierda siguen siendo más preferidos por los jóvenes; las opciones de derecha y centro por los adultos, mientras que los mayores de 55 años tiene

mayor tendencia a la indecisión o a la reserva de su opción política. En cuanto a la abstención decidida para los próximos comicios, la juventud ofrece un mayor índice.

Entre los encuestados que tienen decidido su voto en los próximos comicios, el juicio sobre el Gobierno es muy coherente con su opción política, mientras que los dos tercios de los futuros electores del PSOE dan su aprobación a la gestión socialista, diciendo que las cosas van mejor y sólo un 7% dice que van peor; entre los votantes de la Coalición Popular el juicio negativo es del 55%; sólo para el 14'4% de estos futuros electores las cosas han mejorado y para el 24'3% permanecen igual. Entre los que tienen decidido abstenerse, el juicio sobre el Gobierno actual es más semejante al sostenido por el colectivo de los que optan por las opciones conservadoras. Para el 32% de los que tienen decidido votar al PCE "las cosas han mejorado" y para el 35'7% "están igual".

La llamada "fidelidad del electorado" muestra que las dos grandes opciones mayoritarias consiguen un alto grado de adhesión entre sus pasados electores. Entre los que votaron por la Coalición Popular, el 57'7% piensa mantener su opción. En el caso del PSOE esta "fidelidad" decidida se reduce al 49'3%. La máxima fidelidad entre sus votantes, 73'9%, la consigue el PCE como viene siendo habitual.

LOS INDECISOS

Los encuestados que se han negado a manifestar su intención de voto forman un colectivo muy importante, el 46'9% del total. Los que no saben o no contestan si "elegirían de nuevo a su actual alcalde" forman también un colectivo numeroso pero bastante menor, el 25'9%. Comparando estas dos proporciones y teniendo en cuenta las condiciones socio-culturales de nuestro pueblo, se puede concluir que los que no contestan o no saben qué harán en las próximas elecciones

Figura núm. 3

CORRELACION ENTRE VOTOS DECIDIDOS Y VOTOS EN PASADAS ELECCIONES

	PSOE	A.P.	PCE	CDS	OT.	N/Vt.	No/C.
PSOE ..	243	5	3	2	1	51	8 313
A.P.	4	86	0	1	1	14	5 111
PCE	7	0	17	0	1	3	0 28
CDS ...	2	2	0	10	0	2	0 16
OTRO ..	6	3	0	3	2	0	3 17
N/Vt ...	40	17	3	5	3	61	18 147
No/C ..	191	36	0	19	8	127	172 553
	493	149	23	40	16	258	206

CORRELACION ENTRE VOTOS DECIDIDOS Y VOTOS EN PASADAS ELECCIONES % SOBRE VOTOS EN PASADAS ELECCIONES

	PSOE	A.P.	PCE	CDS	OT.	N/Vt.	No/C.
PSOE.....	49,3	3,4	13,0	5,0	6,3	19,8	3,9
A.P.	0,8	57,7	0,0	2,5	6,3	5,4	2,4
PCE.....	1,4	0,0	73,9	0,0	6,3	1,2	0,0
CDS.....	0,4	1,3	0,0	25,0	0,0	0,8	0,0
Otro.....	1,2	2,0	0,0	7,5	12,5	0,0	1,5
N/Vt.....	8,1	11,4	13,0	12,5	18,8	23,6	8,7
No/C.....	38,7	24,2	0,0	47,5	50,0	49,2	83,5

CORRELACION ENTRE VOTOS DECIDIDOS Y VOTOS EN PASADAS ELECCIONES % SOBRE VOTOS DECIDIDOS

	PSOE	A.P.	PCE	CDS	OT.	N/Vt.	No/C.
PSOE.....	77,6	1,6	1,0	0,6	0,3	16,3	2,6
A.P.	3,6	77,5	0,0	0,9	0,9	12,6	4,5
PCE.....	25,0	0,0	60,7	0,0	3,6	10,7	0,0
CDS.....	12,5	12,5	0,0	62,5	0,0	12,5	0,0
Otro.....	35,3	17,6	0,0	17,6	11,8	0,0	17,6
N/Vt.....	27,2	11,6	2,0	3,4	2,0	41,5	12,2
No/C.....	34,5	6,5	0,0	3,4	1,4	23,0	31,1

Presentamos a continuación la tabla de datos cruzados entre votos decididos y votos en pasadas elecciones. Como es obvio esa tabla tiene dos lecturas, horizontal una y vertical otra. La lectura horizontal ofrece la distribución de los votos decididos actuales entre las opciones políticas de las anteriores elecciones. La lectura vertical, cómo se reparten los votantes de las pasadas elecciones entre las opciones políticas actuales.

Para facilitar la interpretación de esta tabla adjuntamos también dos tablas de sus respectivos porcentajes, la primera con los porcentajes de una lectura vertical, la segunda con los porcentajes de una lectura horizontal.

Dos aspectos hay que resaltar. Los núcleos fieles en su intención de voto se congregan, como puede verse, en la diagonal principal de la tabla. Segundo, el número de indecisos es muy importante.